

2月 モニターレポート		担当出張所	桂川出張所
担当区間	桂川中流両岸 羽束師橋～府道142号桂大橋（左右岸5.4～12.2km）		
モニター実施日時	2月5日（水） 9時50分～11時40分		
天 候	晴れ、のち時雨		
<p>（見出し）</p> <p>桂大橋から、久世橋まで桂川右岸を下流に向かって、高水敷を歩きました。途中から、天候が悪化し小雨とみぞれで、さすがに冬の季節を感じました。河川の様子、河川敷の様子、ゴミの不法投棄、などについて報告します。</p>			
<p>（内容）</p> <p>桂川右岸を下流に向かって河川敷を歩き始めましたが、桂大橋の下には、カモの群れが、多く見受けられ冬の季節感を感じました。しかしながら高水敷、堤防敷には、ゴミが散見されました。又、近くの桂雨量観測所、桂水位流量観測所には、氾濫注意水位、避難判断水位、氾濫危険水位の表示がされており、一般の人が見ても直ぐに分かるようになっていました。</p>			
<div style="display: flex; justify-content: space-around;">    </div>			
<div style="display: flex; justify-content: space-around;">    </div>			
<p>堰の左岸側では、工事がされておりましたが、こちら右岸では、何か判別出来ない看板があり、釣り人もおられました。下流400m位から工事中で、護岸工事中と中洲の整備がされており、中洲までは、通常は行けない所まで、仮の通路が設置されており、草刈り等の工事もされており、綺麗にされていました。</p>			



護岸工事のテトラポットや石積は、頑丈に出来ており、安心を感じました。しかしながら、土手のゴミの多さには、ガッカリすると共に、マナー無視の人が多いのが気になりました。

堤防では、道路脇のフェンスの工事もされていました。

ここからは、牛ヶ瀬・上久世・野菜生産組合と国土交通省の侵入禁止の看板があり、耕作地が続く、JR下には、綺麗な水仙が咲いており、ホッと空間が有りました。



一面に耕作地が続き、対岸まで良く見渡せる状況が続いていましたが、折角の野菜が、捨てられているのは勿体ないと感じました。堤防には、国交省桂川出張所の除草剤等散布禁止の看板があり、堤防の植生＝堤防を保護するためとの表示は、法律上でも禁止されている事が、ハッキリと示されているのは、良い事だと思いました。

2号井堰の所にも、ゴミの不法投棄が見られました。残念な事です。グラウンドは風の為に、事前に網も倒され、事故が無いように準備されていました。ようやく新川排水樋門の所に来ましたが、前回とは違い、裏手のゴミや樋門の周りは、綺麗になっていました。又、ここでもカモの群れが見られ、季節を感じました。



久世橋の下の河川敷は、ゴミが見られましたが、一般的に草刈りもされており、スッキリした状態でした。

(意見・感想・処置等)

今年は暖冬でしたが、2月に入ってから寒さが厳しくなってきました。天候が悪化し小雨とみぞれの中での、内容が盛り沢山のレポートありがとうございます。

越冬のために飛来してきたカモが桂川に沢山群れている様子は、冬の景色ですね。カモ類は大きく分けて「淡水ガモ」と「海ガモ」に分けられます。淡水ガモと海ガモの簡単な見分け方は、淡水ガモは潜水せず、尾羽が上を向いているのに対し、海ガモは潜水し、尾羽が下を向いています。淡水ガモが海に居たり、海ガモが淡水の池に居たりするので、今度カモの群れを桂川で見付けた時は観察してみてください。

ちなみに、桂川に飛来してくる海ガモでは、ホシハジロ（星羽白）、キンクロハジロ（金黒羽白）が確認されています。ホシハジロ（星羽白）は、白い背中の中の小さな黒い点を星に見立てて命名されました。キンクロハジロ（金黒羽白）は、金色の目、黒い体、風切羽の白い帯からついています。

桂川にはカモ以外にも、上流部では「オオサンショウウオ」、中流部では国の天然記念物に指定されている「アユモドキ」の生息が確認されています。水際の湿地環境にはカワジシャなどの希少な植物の生育も見られています。

す。

綺麗な水仙の横に掲載されている標柱は「距離標」と言います。淀川河川事務所の淀川・木津川・桂川には、左右岸に200m毎に設置しています。この「距離標」は、河川の計画や管理をする上で位置や高さ等の基準点として使用しています。河川には目印が少ないので、災害時や事故が発生した時に上空のヘリコプター等から位置を把握出来る目印として、距離標の位置に対空表示として堤防上の路面に標示をしています。標示には、様々な意味が込められています。

「|（縦棒）」位置、「L」又は「R」は、Leftの略称で左岸、Rightの略称で右岸、更に「数値」です。「数値」は、桂川の場合起点からの距離ですが、淀川の場合は大阪湾（河口）からの距離を表示しています。

3月のレポートも楽しみにしています。